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2023 中国·天津 夏季达沃斯论坛

本报讯（记者李杨）“制造业当中，可
持续性是什么样？”在 2023 夏季达沃斯
主播媒体辩论会上，欧莱雅北亚及中国
首席可持续发展官梁禗殷一上来就抛出
了这样一个话题。梁禗殷认为，制造业
的可持续发展要着眼于行业整个供应链
乃至整个生态系统。她说，欧莱雅非常
注重可持续发展，希望在业务转型中来
贯彻这一理念。比如，欧莱雅在中国现
有两家工厂，包括像面膜生产技术、包装

分包等坚持以可持续的方式进行。
“我们非常重视本地化生产，这是脱

碳的一个重大战略。即使疫情期间，欧
莱雅也没有停止相关投资，我们在中国
做了两个更大的研发中心。”梁禗殷说，
亚洲美妆占到了全球 1/3 的市场份额，
预计未来还会有明显增长，“我们对于中
国乃至整个亚洲美妆市场的信心是非常
大的，所以会在这里做更多的投资。”

梁禗殷强调了中国制造业包括整个

市场的独特性，她说，中国大概接近 70%
的业务模式都已经转为线上数字化模
式，这恰好反映了中国确实是现在最先
进的数字化经济体，它创造了很多的创
新和机遇。

“两个月前我们刚刚完成了和阿里
的三年合作协议，我们从电商到美妆都
在引领循环经济和物流技术的创新，以
此来提升用户体验，我们还开发了自己
的 App，这样用户就可以更好的选择更
加可持续的产品，包括购买、退货、回收
等环节都朝着更加可持续的方向去发
展。”梁禗殷表示。

图③ 欧莱雅北亚及中国首席可持
续发展官梁禗殷。

本报记者 尉迟健平摄

欧莱雅北亚及中国首席可持续发展官梁禗殷

我们对亚洲美妆市场充满信心

本报讯（记者李杨）作为全世界最大
的制造代工工厂，富士康在经济发展过
程中起到了什么样的作用？疫情后恢复
程度如何？在 2023 夏季达沃斯主播媒
体辩论会上，面对主持人杨澜的一系列
问题，富士康集团董事长、总经理刘扬伟
与现场观众进行了观点分享。

刘扬伟首先指出，制造业发展与社
会稳定、人类福祉密不可分。“制造业提

供了一个非常广泛的就业机会，而且它
还是稳定社会非常重要的一个力量。如
果把产业分成第一产业、第二产业、第三
产业，第一产业就是自然资源，二产就是
我们所在的加工业，三产就是服务业，然
而自然资源终归是有限的，譬如把鱼捞
上来以后，如果不加工，很快它就会腐坏
掉，这是一种资源的浪费，我们就要思考
如何让它被更加有效的利用，这自然就

衍生出了第二产业。”
刘扬伟认为，大范围的疫情结束后，

有些新的机会也随之诞生，区域制造正
在蓬勃兴起。“区域制造兴起很重要的一
个原因就是，当国家保持稳定后，这些国
家都在思考同一个问题，那就是如何提
升它的繁荣，而制造业是关乎社会繁荣、
人民福祉非常重要的一部分。中国拥有
全世界最大的制造基地，亚洲基于中国
如此完整庞大的制造体系，相对更容易
建构一个新的制造体系。这是一个新的
机会，而不光是我们企业的机会，也是其
他亚洲国家的机会。”

图① 富士康集团董事长、总经理刘
扬伟。

富士康集团董事长、总经理刘扬伟

完善制造体系为亚洲国家带来新机遇

本报讯（记者李杨）“制造业的品类比
较多样复杂，所以对于制造业整个供应链
来说，其实都是很重要的脱碳的环节，我
们要既看前端也看后端，同时看一看制造
业目前脱碳的实际情况。”在 2023夏季达
沃斯主播媒体辩论会上，绿色气候基金首
席财务官兼首席运营官帕特森，从绿色低

碳的视角和大家进行了观点分享。
谈到制造业当前所处的大环境，帕特

森还打了一个形象的比喻。她以渔业保
护为例，“好比我们的‘蓝色光环’项目，主
要目标就是保护珊瑚礁，其实你不需要刻
意做什么，你只要不去干涉它，不去打扰
它，它就可以自己完成再生长，它附近的

鱼群也可以慢慢复苏和发展壮大。”
帕特森认为，随着经济走向复苏，当

前有很多微小企业和中小企业面临类似
的困境，而中国正在引领全球的经济复
苏。“很多国家当前都在强调回归制造
业，但他们做的并不是很顺畅，特别是在
全球南部国家，很多小型企业正在寻找
最节约成本的制造方式，但这种节约成
本的制造方式可能有时候会和可持续性
产生冲突，所以我们如何去看待这些新
技术的早期采纳十分重要。”

图② 绿色气候基金首席财务官兼
首席运营官帕特森。
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中国正在引领全球经济复苏
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本报讯（记者史莺）制造业高质量发
展的密码，“藏”在稳定的产业链供应链
中。两“链”的做大做强从来不是“各美
其美”，而是要积极主动并深度参与到
全球产业链供应链合作中去，“美美与
共”，这是正在举行的 2023 天津夏季达
沃斯论坛，最为全球嘉宾所共识的话题
之一。如何通过达沃斯论坛这个国际

“舞台”，让更多出类拔萃的市属国有企
业、天津民营企业触摸世界经济脉动的
同时，也能吸引全球合作目光，昨晚“海
河制造之夜”上演，世界经济论坛先进
制造业务相关负责人与 50 余家市属国
有企业、国家级单项冠军企业、专精特
新“小巨人”企业相聚仲夏之夜，在交流

和探讨中共谋天津制造业发展的新方
案和新思路。

达沃斯论坛一直坚持可持续发展，
参加昨晚活动的德龙钢铁集团副总裁、
德材科技集团执行总裁张银山对此非常
赞同，“绿色低碳是制造业高质量发展的
关键环节，也是企业生存发展的根基和
应尽的社会责任。”他还在活动现场与众
多企业分享经验，“科技创新是制造业高
质量发展的核心驱动力，也是企业发展
的‘永动机’。我们深化与高校、科研院
所合作，加大科技研发投入，建成 8 家高
新技术企业、2 家国家级企业技术中心、
1 个博士后科研工作站。因此才有了自
主研发的‘手撕钢’填补天津市场空白，

核 电 用 钢 绞 丝 ，国 内 市 场 占 有 率 第 一
等。企业也很关注达沃斯论坛上的精彩
观点，给企业发展带来很多启发。”

在获得国家级单项冠军后，天津源
泰德润钢管制造集团有限公司又把目标
瞄准中国制造业的金字塔尖——“领航
企业”，副总经理刘凯松告诉记者：“企业
有很多出口业务，像目前从天津港出口
的方矩管中约 30%都是我们企业的产
品，因此很关注在津举行的夏季达沃斯
论坛，希望能借论坛和‘制造之夜’活动，
接触到更多上下游合作伙伴。刚才我们
就结识了新的服务商伙伴，打算会后继
续深度对接。”

此次活动由市工信局、市国资委、

天津海河传媒中心等携手举办。市工
信局局长尹继辉表示，“我们诚挚希望
各位企业家发扬胸怀天下、创新竞进、
脚踏实地的‘津商’精神，不断创新技术
产品，锐意开拓市场，抢占产业链中高
端，在实现企业发展壮大的同时，全面
助力天津制造业高质量发展。市工信
部门也将一如既往的当好企业的坚强
后盾，想企业之所想、急企业之所急、解
企业之所难，用更好的营商环境、更有
力的政策举措、更贴心的服务扶助企业
做大做强。同时，也希望各位企业家发
挥自己在市场、营销、技术等方面的资
源优势，扩大‘朋友圈’，吸引更多优秀
企业来津投资兴业。”

众多企业云集达沃斯论坛共话制造业发展新方案新思路

“海河制造之夜”开启携手发展之门


